

États d'âme

Francis Van de Woestyne

Assita Kanko

14 juillet 1980: sa date de naissance.

31 août 2007: la naissance de sa fille.

14 décembre 2018: elle rejoint la N-VA "par convictions pour la justice sociale et l'intégration réussie".

31 août 2025: sa fille a 18 ans. Elle grandit avec les vertus enseignées par sa mère: responsabilité et liberté.

27 avril 2025: elle décide de quitter Vilvoorde pour s'installer à Middelkerke.

D'un pas décidé

Au parlement européen, à Bruxelles, la ruche est en effervescence à l'heure du midi. Badges au cou, silhouettes pressées, langues qui se croisent: italien chantant, anglais dominant, français assuré, accents slaves. Dans cet immeuble kafkaïen, chacun semble courir après le temps. Assita Kanko, députée européenne N-VA, a choisi un salon discret pour l'entretien.

Ponctuelle, elle arrive d'un pas décidé. Une allure qui ne trompe pas. On devine une femme qui a toujours avancé sans trop hésiter, depuis son enfance au Burkina Faso, en saisissant les occasions au bon moment.

Chaussures rouge vif, rouge à lèvres assorti — ou l'inverse. Avant de s'asseoir, elle échange quelques mots en néerlandais et en anglais avec un collaborateur. Sept langues au compteur. Elle relit un texte qu'elle doit défendre dans l'après-midi, corrige un mot. Concentration. "OK, c'est bon."

Puis le ton change. Avec émotion, elle revient sur ses premières années et évoque les mutilations sexuelles dont elle a été victime. Elle en parle avec franchise et courage. Parce que l'excision existe encore, rappelle-t-elle.

En Afrique, mais aussi en Belgique. Et parce que le silence reste l'allié de ces violences. Travailleuse acharnée — elle figure parmi les députés européens les plus actifs —, Assita Kanko se sent aujourd'hui à sa place à la N-VA. Elle en partage la vision, sans l'embrasser entièrement, et assume un discours critique, notamment sur les faiblesses de la Wallonie. Son regard dépasse les frontières. Sa vision est globale, son univers est le monde. Ses convictions sont œcuméniques. Début décembre, elle a rencontré le Pape. Elle va là où on l'invite, là où elle peut défendre ses idées.

Une rencontre cash avec une femme qui n'a pas froid aux yeux. **V.d.W**



"Les violences sexuelles sont encore traitées comme des faits divers"

ENNIO CAMEIRIE
"Ce n'est pas seulement moi que l'on a excisée, c'est ma vie qui a été excisée."